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SV 70 Hagen-Haspe, Postfach 7440, 58125 Hagen 

Protokoll Jahreshauptversammlung 

Ort/Art: Café Halle, Auf der Halle 12, 58135 Hagen, Präsenzveranstaltung 

Zeit: 19.00 Uhr – 21.06 Uhr. 

Anwesend:  

siehe Anhang: „Anwesenheitsliste“ (Seiten 7-9 des Protokolls)  

Protokollführer: Eckstein, Aeneas Rainer 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 

Uwe Plonka (2. Vorsitzender; UP), Martin Wasielewski (2. Vorsitzender; MW), Marsha Owusu Gyamfi 
(Abteilungsleitung Basketball Senioren; MOG), Cornelia Schramme (Abteilungsleitung Fitness; CS), 
Marcel Bussas (Kassierer; MB), Marcel Herpel (Kassierer; MH), Aeneas Rainer Eckstein (Schriftführer; 
AE) 

Tagesordnung: 

siehe Anhang: „Einladung“ (siehe Seiten 5-6 des Protokolls) 

TOP 1: Eröffnung 

a) Begrüßung 
UP begrüßt die Mitglieder und eröffnet die JHV um 19:05. Er gratuliert MPW zum gestrigen 
Geburtstag 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Es wurde frist-, form- und satzungsgerecht eingeladen. 
Die Stimmzahl liegt bei 47 Stimmen. 

c) Bekanntgabe eingegangener Anträge 
Neben den Anträgen des Vorstandes (siehe Seite 6 des Protokolls „Antrag“) sind keine 
weiteren Anträge eingegangen. 

TOP 2: Ehrung von Mitgliedern 

UP nimmt folgende Ehrungen vor: 

Verabschiedung von Karl-Heinz Langer aus dem Vorstand.  

Dazu hält UP eine Dankesrede (siehe Seite 13 des Protokolls, „Rede Verabschiedung Karl-Heinz 
Langer durch Uwe Plonka“), der mehrere Minuten standing ovations durch die Versammlung folgen. 
Danach bittet Michael Marscheider um das Wort und hält eine weitere Rede (siehe Seite 14 des 
Protokolls „Rede Verabschiedung Karl-Heinz Langer durch Michael Marscheider“) zu Ehren Karl-
Heinz. Dieser folgt Beifall durch das Plenum. 

Weitere Ehrungen von Mitgliedschaften werden wie folgt von UP vorgenommen: 

45 Jahre: Birgit Langer   40 Jahre: Anette Witbroek 
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35 Jahre: Marion Rutenkolk  20 Jahre: Anke Grevelhörster 

10 Jahre: Nina Grevelhörster, Marcus Höhn, Theresa Hundshagen, Hannah Franziska Korzeniewski, 
Benedikt Simon Korzeniewski, Liliana Marcelino, Mirjam Höher (ehemals Milanovic), Martin 
Wasielewski, Michael Peter Wasielewski 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Berichte 

a) MW leitet die Berichterstattung des Vorstandes ein und dankt dabei seinen Vorstandskollegen für 
die gute Arbeit, welche letztlich die hervorragenden Resultate der letzten Saison ermöglicht haben. 
Er übergibt an MB und MH für den Kassenbericht. 

b) MH legt die Mitgliederanzahl von aktuell 413 Mitgliedern vor. MB führt im Kassenbericht (siehe 
Seite 10 „Kassenbericht“) aus, dass die Mitgliedsbeiträge die Haupteinnahmen darstellen und man 
hier ein Rekordhoch erzielt habe. Zeitgleich seien aber auch die Ausgaben auf einem Rekordhoch und 
obwohl die letzte Beitragsanpassung von 2017 ist, sei die Kassenlage stabil. 

Es erfolgt eine Aussprache zu den Kosten. 

Die Kassenprüfer Andrea Krause und Tobias Erfeld geben ihren Kassenprüferbericht der 
Versammlung bekannt. Die Kassenprüfung ist erstmalig in reindigitaler Form durchgeführt worden. 
Die Kassenführung ist plausibel und es gibt keine Unstimmigkeiten. 

c) CS berichtet von stabilen Mitgliederzahlen und Angeboten in der Fitnessabteilung.  

MPW führt aus, dass die BB-Junioren mit 13 Teams in den Wettbewerben der Saison 2022/2023 

gestartet sind. Es gebe nach wie vor einen regen Zulauf im Bereich U8-U12. Die U8 habe erstmals am 

Spielbetrieb teilgenommen (Turnierform) und man hat dort zwei Turniere ausgerichtet. Er betont die 

Trainergewinnung aus der eigenen Jugend und die erneute erfolgreiche Durchführung der 

Sommerfreizeit. 

MOG erklärt, dass gerade die Breitensportteams des Vereins mit die tragenden Säulen des Erfolges 

der ersten Mannschaft sind. Die Herren 1 und Herren 2 dienen als leistungsorientierte Mannschaften 

der Spieler- und Trainerentwicklung. Sie betont, dass die 1. Mannschaft viel Arbeit darstellt, aber 

damit auch ein Aushängeschild des Vereines ist. 

Es erfolgt die Aussprache zu den Berichten. 

TOP 5: Entlastung des Vorstandes  

Andrea Krause stellt nach der Aussprache den Antrag zur Entlastung des Vorstandes. UP lässt 
darüber abstimmen. Die Versammlung beschließt einstimmig, bei Enthaltung des Vorstandes, die 
Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand ist damit entlastet. 
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TOP6: Wahl eines Versammlungsleiters 

Aus dem Plenum wird Michael Marscheider als Versammlungsleiter vorgeschlagen. Dieser erklärt 
sich im Falle seiner Wahl bereit das Amt auszuführen. UP lässt darüber abstimmen. Die Wahl fällt 
einstimmig, bei eigener Enthaltung, für Michael Marscheider aus. 

TOP 7: Vorstandswahlen 

UP übergibt nun das Wort an AE. Dieser erklärt, dass er, damit er wieder im Turnus der anderen 
Vorstandsmitglieder liege, zurücktritt, damit er nun mit den anderen Vorstandsmitgliedern 
wiedergewählt werden kann. 

UP übergibt die Versammlungsleitung an Michael Marscheider (im folgenden MM). 

Wahl 1. Vorsitzender: 

UP schlägt MW als 1. Vorsitzenden vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. MW erklärt sich bereit die 
Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. MM lässt abstimmen. Das Plenum 
stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für MW. 

Wahl 2. Vorsitzende: 

MW schlägt UP als 2. Vorsitzenden vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. UP erklärt sich bereit die 
Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. MM lässt abstimmen. Das Plenum 
stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für UP. 

MW schlägt Peter Kerpal als 2. Vorsitzenden vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Peter Kerpal 
erklärt sich bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. MM lässt 
abstimmen. Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für Peter Kerpal. 

MM übergibt die Versammlungsleitung an UP. 

Wahl Schriftführer: 

UP schlägt AE als Schriftführer vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. AE erklärt sich bereit die Wahl 
im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt abstimmen. Das Plenum stimmt 
einstimmig, bei eigener Enthaltung, für AE. 

Wahl Kassierer: 

MW schlägt MH als Kassierer vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. MH erklärt sich bereit die Wahl 
im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt abstimmen. Das Plenum stimmt 
einstimmig, bei eigener Enthaltung, für MH. 

MB erklärt, dass er nicht für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung steht und dankt für die 
vertrauensvolle Zusammenarbeit. MW schlägt Theresa Hundshagen als Kassiererin vor. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Theresa Hundshagen erklärt sich bereit die Wahl im Falle eines positiven 
Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt abstimmen. Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener 
Enthaltung, für Theresa Hundshagen. 

Wahl Abteilungsleiter: 
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MW schlägt CS als Abteilungsleitung Fitness vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. CS erklärt sich 
bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt abstimmen. Das 
Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für CS. 

MW schlägt MPW als Abteilungsleiter Basketball Junioren vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
MPW erklärt sich bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt 
abstimmen. Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für MPW. 

MW schlägt MOG als Abteilungsleitung Basketball Senioren vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 
MOG erklärt sich bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt 
abstimmen. Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für MOG. 

Die neuen Vorstandsmitglieder stellen sich kurz vor. 

Wahl Kassenprüfer: 

Die Kassenprüfer Andrea Krause und Tobias Erfeld scheiden nach zwei aufeinanderfolgenden 
Amtsperioden aus. 

Markus Lück schlägt Rolf Just als Kassenprüfer vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Rolf Just erklärt 
sich bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt abstimmen. 
Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für Rolf Just. 

Rolf Just schlägt Markus Lück als Kassenprüfer vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Markus Lück 
erklärt sich bereit die Wahl im Falle eines positiven Votums des Plenums anzunehmen. UP lässt 
abstimmen. Das Plenum stimmt einstimmig, bei eigener Enthaltung, für Markus Lück. 

TOP 8: Abstimmung über Anträge (lt. §9 (5) der Satzung) 

UP lässt über den vorliegenden Antrag (siehe Seite 6 des Protokolls „Antrag“), nach Verlesung und 
kurzer Erläuterung und Aussprache, abstimmen. 

Der Antrag wird nach Wahl einstimmig angenommen. 

TOP 9: Verschiedenes 

Aus dem Plenum wird eine Überarbeitung der Staffelung der Mitgliedsbeiträge angeregt. 

Es wird sowohl die Parkplatzsituation an der Turnhalle Quambusch als auch die Hallenzustände 
angesprochen. So ist die Beleuchtung und die Anzeige in der Turnhalle Quambusch nicht 100% 
betriebsfähig und die Sanitäranlagen in der Turnhalle Spielbrink seien unzumutbar. 

UP schließt die JHV 2023 um 21:06. 

 

 

_____________________ 

Im Original gezeichnet von Aeneas Eckstein (Schriftführer) 

Anhang (S. 5-11): Einladung und Tagesordnung (S. 5-6), Anwesenheitsliste (S.7-9); Kassenbericht (S. 
10-12); Reden (S. 13-14) 
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Anhang: 

„Tagesordnung“ 
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„Antrag“ 
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„Anwesenheitsliste“ 
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„Kassenbericht“ 
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„Rede Verabschiedung Karl-Heinz Langer durch Uwe Plonka“ 

Lieber Karl-Heinz,  

nach nunmehr 48 Jahren übergibst Du das Steuer in jüngere Hände.   

Mit Deinem Eintritt 1975 hast Du Dich sofort der Vereinsarbeit und natürlich der schönsten Sportart 

der Welt unserem Basketball gewidmet. Als aktiver Spieler, Abteilungsleiter und vielen Jahren als 

Vorsitzender des SV Haspe 70 hast Du ich denke so kann man es sagen, Dein ehrenamtliches 

Lebenswerk im April abgegeben. Der Verein steht nach der Pandemie sehr gut da und die 

Mitgliederanzahl ist so hoch wie nie. Ein großer Erfolg auch besonders durch Dich geprägt. Dafür 

möchten wir Dir alle ganz Herzlich Dankeschön sagen. Natürlich bleibst Du uns als 

„Ehrenvorsitzender“, Schiedsrichter und mittlerweile passives Mitglied im Verein erhalten. Auf die 

ein oder andere Auskunft aus Deinen Erfahrungen dürfen wir sicherlich noch zurückgreifen. Es war 

immer Dein Anliegen, den Verein, aber auch die Vorstandsarbeit zu verjüngen und in die Hände der 

nächsten Generation zu übergeben. Das wird heute nachher mit den Vorstandswahlen passieren. 

Aber auch mit Deiner Vorstandsarbeit, hast Du unseren Verein in der Stadt, aber auch darüber hinaus 

immer würdig vertreten. Als Spielleiter im Kreis, aber auch im WBV bist Du erfolgreich ehrenamtlich 

aktiv. Für Deine Verdienste wurde Dir die höchste Auszeichnung die goldene Ehrennadel des WBV 

vor vielen Jahren bereits überreicht. Auch hat Dich die Mitgliederversammlung bereits zum 

Ehrenvorsitzenden unseres Vereins ernannt.   

Lieber Karl-Heinz, wir hoffen nun, dass Du nach Jahrzehnten in den Hallen, als Vorsitzender und 

Leiter der Geschicke unseres Vereins, etwas und privater mit Deiner lieben Birgit kürzer zu treten 

kannst. Ich wünsche Dir, dass Du die schönen Dinge der letzten Jahrzehnte in Erinnerung behältst 

und die vielleicht weniger schönen Sachen, die natürlich in einem solchen Amt auch vorkommen, 

verdrängen und vergessen kannst. 

Dir alles ,alles Gute, Gesundheit und mögen Deine privaten Wünsche in Erfüllung gehen. 

Vielen Dank. 
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„Rede Verabschiedung Karl-Heinz Langer durch Michael Marscheider“ 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Gäste, 

heute stehen wir hier, um einen ganz besonderen Menschen zu ehren. Unser langjähriger 

Vorsitzender, Karl-Heinz, hat sich über viele Jahre hinweg mit außerordentlichem Engagement und 

Herzblut für unseren Sportverein eingesetzt. Wir möchten ihm heute in Form einer Dankesrede 

unseren tiefen Dank und unsere Anerkennung aussprechen. 

Karl-Heinz trat vor über 30 Jahren das Amt des Vorsitzenden unseres Vereins an. Seitdem hat er 

unermüdlich für das Wohl des Vereins gearbeitet. Unter seiner Führung haben wir zahlreiche Erfolge 

erzielt und uns stetig weiterentwickelt. Durch seine kluge Voraussicht, sein Durchsetzungsvermögen 

und seinen Optimismus hat er unseren Verein zu dem gemacht, was er heute ist – eine starke 

Gemeinschaft von Sportlern, in der Fairness und Zusammenhalt großgeschrieben werden. 

Karl-Heinz hat nicht nur organisatorisch herausragende Arbeit geleistet, sondern war auch stets ein 

verlässlicher Ansprechpartner für die Mitglieder. Mit offenen Ohren und einem warmen Herzen hat 

er die Anliegen und Bedürfnisse jedes Einzelnen ernst genommen und versucht, Lösungen zu finden. 

Sein Engagement ging weit über das normale Maß hinaus und hat uns allen Mut gemacht, uns für 

unseren Verein einzusetzen. 

Doch nicht nur für die Entwicklung unseres Vereins hat Karl-Heinz aktiv gekämpft, sondern auch für 

die Förderung des Sports in unserer gesamten Gemeinde. Durch seine engen Kontakte zu anderen 

Vereinen, Behörden und Partnern konnte er viele Projekte initiieren und realisieren, von denen nicht 

nur wir, sondern auch die Bevölkerung profitiert. 

Wir sind uns bewusst, dass Karl-Heinz oft viele persönliche Opfer gebracht hat, um für uns da zu sein. 

Er hat Zeit, Energie und manchmal sogar seine eigenen Interessen hintangestellt, um unserem Verein 

zum Erfolg zu verhelfen. Für all das möchten wir uns heute ganz herzlich bedanken und ihm unseren 

aufrichtigen Respekt zollen. 

Liebe Mitglieder und Gäste, lasst uns an diesem besonderen Tag gemeinsam applaudieren, um 

unserem langjährigen Vorsitzenden unseren Dank auszudrücken. Karl-Heinz, wir sind stolz und 

dankbar, dass du all die Jahre an unserer Seite gestanden hast. Du hast es geschafft, unseren Verein 

zu einer großen Familie zu formen, in der wir uns alle zuhause fühlen. 

Dein unermüdlicher Einsatz für den Sport und für uns alle wird unvergessen bleiben. Auch wenn du 

nun von deinem Amt zurücktrittst, wissen wir, dass wir uns auch in Zukunft auf deine Unterstützung 

verlassen können. 

Nochmal ein herzliches Dankeschön an Karl-Heinz! Lassen Sie uns gemeinsam diesen Moment feiern 

und ihm den Respekt und die Anerkennung entgegenbringen, die er verdient! 

 

Danke schön! 


